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Благодатный огонь  
горит в храмах Чувашии

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает сбор подписей 
за приостановление действия закона о капитальном ремонте и его доработку.

Президент получил обращение 
из Чувашии

С Первомаем и 70-летием Великой Победы!

В аэропорту Анатолия Аксакова и дру-
гих членов делегации встречали пред-
ставители духовенства и жители Чува-
шии. Священно служители зажгли свои 
свечи и отправились с огнем по церквям. 
Затем Благодатный огонь в сопровожде-
нии машин ГИБДД привезли в Покров-
ско-Татианинский собор. 

Перед началом праздничной службы 
в этом храме «священнослужители и ве-
рующие вышли на улицу для торжествен-
ной встречи Благодатного огня. Лампада 
с огнем из храма Гроба Господня в Ие-
русалиме была доставлена в Чебоксары 
спецрейсом», - пишет «Советская Чува-
шия». И ни слова о том, что огонь привез 
депутат Госдумы Анатолий Аксаков. По 

предложенной читателям официальной 
прессы версии получается, что спецрейс, 
который был сам по себе, взял да и доста-
вил лампаду в столицу республики.

Даже в ситуации, когда надо абстра-
гироваться ото всего, чем ежедневно ру-
ководствуется местная власть, и забыть 
о политике хотя бы в знак причастности 
к чему-то общему и светлому, она свято 
охраняет свои рубежи от постороннего, 
как ей кажется, вмешательства и боится 
рассказать о доставке Благодатного огня 
в Чебоксары в деталях. 

Что движет этими людьми? Страх? 
Местная власть боится Анатолия Акса-
кова как самого сильного конкурента на 
выборах главы республики? 

В обращении содержится просьба жителей Чувашии об 
отмене и доработке федерального закона о капитальном 
ремонте многоквартирных домов.

В этот же день сотрудники регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чуваш-
ской Республике направили президенту РФ письмен-
ное обращение такого же содержания, заверенное  
15 928 подписями жителей республики.

Частичка Благодатного огня  
из храма Воскресения Христова 
в Иерусалиме в Пасхальную 
ночь была доставлена  
в Чебоксары. Православную 
святыню в Чувашию  
доставил спецрейсом  
депутат Госдумы от Чувашии 
Анатолий АксАкоВ. Это стало 
традицией: парламентарий 
уже несколько лет подряд в 
Великую субботу в составе 
делегации Фонда Андрея 
Первозванного присутствует 
на церемонии схождения 
Благодатного огня, а затем 
привозит его частицу в особой 
лампаде в нашу республику.

16 апреля в ходе «прямой линии» с президентом 
России сопредседатель координационного 
совета общественных организаций в сфере ЖкХ  
в Приволжском федеральном округе  
Тамара Манаева отправила видеоролик  
с обращением Владимиру Путину. 

Уважаемые жители Чувашии! 
Дорогие земляки!
Сердечно поздравляю вас с праздником Весны и Труда – Днем международной соли-

дарности трудящихся! Первомай с его жизнеутверждающими лозунгами является сим-
волом обновления и перемен, солидарности всех, кто борется за интересы людей тру-
да и социальную справедливость, олицетворением исторического пути нашей Родины.

По-особому ярок он в год 70-й годовщины Победы советского народа в Великой  
Отечественной войне. Мы никогда не забудем, уважаемые ветераны, ваш ратный и   
трудовой подвиг, мы всегда будем помнить о тех, кто погиб, защищая нашу Родину. Все 
мы в неоплатном долгу перед защитниками Отечества. Возвратить этот долг мы можем 
только реальными делами. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ твердо стоит на защите интересов рабочего челове-
ка, чувствует свою ответственность за будущее республики. Она выступает против со-
циального неравенства, низких зарплат и пенсий, безработицы, роста цен на продукты 
питания и беспредела в ЖКХ. 

От души желаю вам доброго здоровья, неиссякаемой энергии, оптимизма и уверен-
ности в завтрашнем дне!

С уважением, депутат Государственной Думы, Председатель Совета 
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

Анатолий АКСАКОВ

Кандидаты в будущее правительство  
в основном определены

Олег НИКОЛАЕВ: 

В последние недели апреля сМИ 
страны и республики много писали 
и говорили о том, что депутату 
от Чувашии Анатолию Аксакову 
предложили должность председателя 
комитета по экономической политике 
Государственной Думы РФ.  
он будто бы согласился и решил 
не участвовать в выборах главы 
Чувашии.

При этом одни (команда Игнатьева) вос-
приняли эту новость с облегчением, другие 
(сторонники смены власти) – с разочаровани-

ем, третьи (пофигисты) – со злорадством. На 
сегодня, как известно, ситуация прояснилась. 
Оказалось, что назначение Аксакова на высо-
кую должность и выборы в республике никак 
не взаимосвязаны. А на встрече в Госдуме с мо-
лодежью из Чувашии Анатолий Аксаков заявил, 
что подготовка к выборам идет полным ходом.

Мы решили прояснить ситуацию у ближай-
шего соратника Аксакова – депутата Госсовета 
ЧР, руководителя аппарата регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олега 
Николаева.

Читайте интервью на 2 стр.

Приглашаем на Первомай
Уважаемые жители Чувашии!

1 Мая в Чебоксарах пройдет демонстрация, посвященная  
Дню Международной солидарности трудящихся.  

Колонна регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ будет 
формироваться у памятника В.И. Чапаеву с 9 до 10 часов. В это время 
можно будет пообщаться с депутатами Госсовета Чувашии от партии, 

получить ответы на вопросы.
Главный лозунг колонны СР в этом году - 

ПРОтИВ зАКОнА О КАПРЕМОнтЕ.
Все, кто подписался под требованием об отмене этого закона, а также 

поставил свою подпись за расторжение договора аренды с ООО 
«Коммунальные технологии», все, кто против несправедливости и 
поборов ЖКХ, против массовых сокращений работников, против 

низких закупочных цен на молоко, против некомпетентности 
нынешней местной власти и самоуправства чиновников, 

ВСтАВАЙтЕ В КОЛОннУ СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ!

Важно

Депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков избран 
председателем комитета 

Государственной 
Думы РФ по 

экономической политике, 
инновационному 

развитию  
и предпринимательству.

На очередной 30-й сессии 
Госсовета ЧР пятого созыва 

было рассмотрено более  
20  вопросов. Более 

подробный отчет с сессии 
будет опубликован  

в следующем номере.



Телефоны общественной приемной: 222-558, 222-559. www.chuvashia.spravedlivo.ru
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Кандидаты в будущее правительство  
в основном определены

«Надо знать, насколько Аксаков 
горит желанием сделать республику 

самой развитой, а народ Чувашии – 
самым уважаемым».

Олег НИКОЛАЕВ: 

Начало - на 1 стр.

Что важнее:  
масштабная работа или 
интересы республики?

–  олег Алексеевич, так 
на каких условиях Анатолий 
Геннадьевич избран на вы-
сокую должность? Некото-
рые аналитики писали, что 
должность ему предложили 
с условием, что он откажется 
от участия в выборах главы 
Чувашии. Это правда?

–  Этот вопрос возник в свя-
зи с некоторыми изменениями в 
руководящем звене парламента. 
В частности, осуществлена заме-
на председателей двух комитетов. 
Действительно, на должность пред-
седателя Комитета по экономиче-
ской политике кандидатура Аксако-
ва, имеющего авторитет в Госдуме, 
экономических и финансовых кру-
гах страны, является основной. Но 
не потому, что хотят устранить глав-
ного претендента на пост главы Чу-
вашии и тем самым помочь остать-
ся у власти Игнатьеву. Подобные 
инсинуации СМИ к действительно-
сти не имеют никакого отношения. 
Согласитесь, странно звучит: мы 
тебе доверяем ключевой комитет в 
Госдуме, только не участвуй в выбо-
рах главы Чувашии.

–  какова же тогда действи-
тельность?

–  Дело в том, что недавно была 
создана экспертная группа из самых 
авторитетных экономистов страны 
для подготовки доклада президенту 
Владимиру Путину. В нее включен и 
Аксаков. Эта группа – насколько я 
знаю, из 5–6 человек – должна не 
просто проанализировать нынеш-
нее состояние экономики России, но 
и, главное, выработать пути ускоре-
ния ее развития исходя из нынеш-
ней и возможной в недалеком буду-
щем ситуации. Мне представляется, 
что членов группы в дальнейшем 
привлекут и к претворению выраба-
тываемой ею программы в жизнь, 
что логично. Кого-то, возможно, 
возьмут в правительство, а кто-то 
должен будет проводить соответ-
ствующие законы через парламент. 
Потому, наверное, и было решено 
повысить статус Анатолия Генна-
дьевича. Так сказать, с прицелом 
на будущее. По нашей информации, 
на федеральном уровне ожидаются 
большие перестановки.

–  Ясно, что работать на боль-
шую страну более ответствен-
но, да и более почетно, чем на 
регион.

–  Чтобы понять ситуацию, надо 
знать, насколько Аксаков горит же-
ланием сделать республику самой 
развитой, а народ Чувашии – са-
мым уважаемым за его трудолюбие 
и успехи. Сам он из-за скромности, 
может, и не скажет этого. Но в при-
ватных беседах не раз говорил, что 
посвятит этому всю оставшуюся 

жизнь. Что до интересов страны… 
Он же не на Луну улетает, будучи 
главой региона, продолжит уча-
ствовать и в общегосударственных 
делах. А когда выведет республику 
в число лучших, это может помочь 
стране даже больше, хотя бы как 
пример, которому станут подражать 
другие.

 

Чуваши – это не только 
жители Чувашии

–  олег Алексеевич, 
известно, что регио-
нальным отделением 
партии сПРАВЕДЛИВАЯ 
РоссИЯ разработана 
Программа развития 
республики. Правда, в 
силу известных усло-
вий она сейчас несколько изме-
няется и дорабатывается...

–  Да, наша Программа предус-
матривает вывод Чувашии по всем 
направлениям на уровень лучших 
мировых стандартов. Сингапур за 
пятнадцать лет из захолустной от-
сталой провинции превратился в 
один из самых развитых экономи-
ческих центров мира. Высокораз-
витая промышленность, сельское 
хозяйство, строительство, инфра-
структура – ЖКХ, дороги, транспорт, 
комфортная жизнь и возможность 
самовыражения – вот наша цель. У 
кого-то это может вызвать улыбку, 
а мы верим. Этой верой мы хотим 
заразить жителей нашей республи-
ки. Как говорили классики: идея, 
овладевшая массами, становится 
материальной силой. И тогда все за-
думанное точно исполнится.  

–  Могли бы вы в двух словах 
рассказать, что предполагается 
сделать?

–  Прежде всего надо перестать 
молоть чепуху про несуществую-
щие грандиозные успехи Чувашии. 
Наш социально-экономический, 
или, как раньше говорили, народ-
но-хозяйственный комплекс на-
ходится в тяжелейшем положении. 
Без существенных инвестиционных 
вложений ситуацию не переломить. 
Значит, нужен аудит принятых про-
грамм и бюджетного процесса на 
предмет эффективности. Каждый 
рубль, вложенный в экономику и 
социальную сферу, должен прино-
сить десятки рублей отдачи благо-

даря созданию новых рабочих 
мест и увеличению поступлений 
в бюджет за счет эффекта муль-
типликации. 

Сейчас республика проедает 
свой бюджет, растет ее закре-
дитованность, и мы все больше 
работаем на погашение бан-
ковских процентов. Уверен, что 
договоримся с федеральным 
Минфином о замещении дорогих 
банковских кредитов дешевым 
бюджетным кредитом. 

В Чувашии работают десят-
ки банков. Они, кроме прочего, 
привлекают во вклады сред-
ства населения и организаций, и 

большинство этих денег уходит на 
финансирование проектов в других 
регионах. Речь идет о миллиардах 
рублей. Значит, власть, в том числе 
на основе частно-государственного 
партнерства, не предложила выгод-
ные, окупаемые проекты. 

Мы должны существенно при-
сутствовать во всех федеральных 
программах: промышленных, ин-
фраструктурных, строительных, 

сельского хозяйства, поддержки 
малого бизнеса и т. д. Фонд разви-
тия промышленности, программы 
Внешэкономбанка, Эксимбанка, 
МСПбанка, Российской Венчурной 
Компании, Агентства по страхова-
нию экспорта и т. д. и т. п. должны 
работать в Чувашии. Из-за нерас-
торопности наших чиновников, их 
неумения работать на федераль-
ном уровне десятки и даже сотни 
миллиардов рублей обходят нашу 
республику стороной. 

При этом у нас есть передовые 
предприятия в электротехнике, 
приборостроении, машиностро-
ении, химическом производстве. 
Есть и сильные сельхозпредприя-
тия, строительные организации. Но 
успеха они достигли скорее вопре-
ки, а не благодаря системным про-
фессиональным действиям власти. 
Ведь посмотрите: прицепы и полу-
прицепы «Сеспеля» или продукция 
«Электроприбора» и «Элары» соот-
ветствуют мировым стандартам. 
Кстати, и «Четра» вполне конкурент-
на по соотношению цена – качество. 
При этом в Чувашии неплохой обра-
зовательный потенциал, есть вузы, 
которые готовят хороших специали-
стов для всех отраслей экономики. 
При грамотной системной работе 
можно раскрыть значительные на-
копленные возможности Чувашии, 
привлечь инвестиции и инвесторов, 
что в конечном итоге приведет к 
достижению целей, о которых я го-
ворил. 

–  Но вот вопрос: а кто будет 
ее осуществлять? Ведь после 

победы на выборах 13 сентября 
уже на следующий день придет-
ся реально работать, решать са-
мые неотложные вопросы. 

–  Вы правы, конечно, програм-
ма программой, а в жизнь ее пре-
творяют люди. Прежде всего, пра-
вительство. И мы его уже создаем. 
Многие имена кандидатов в мини-
стры известны. Некоторые из них 
работают в исполнительной власти, 
некоторые – в законодательной, 
кто-то возглавляет район, а кто-то – 
предприятие.

–  Можно узнать, кто они? от-
куда родом? У нас было время, 
когда в республику приглашали 
деятелей со стороны. Может, 
кто-то из них и был профессио-
налом своего дела, но интересы 
республики и чувашского наро-
да их не волновали. Потому и 
толку от них было мало.

–  Поименно я их пока не назову. 
Сами понимаете, многим из них еще 
приходится работать при нынешней 
власти. В целом это, во-первых, 
люди, которые сотрудничают с Ак-

саковым много лет, 
являются высокими 
профессионалами в 
той или иной сфере. 
Что касается людей со 
стороны… Аксаков 
не раз говорил, что 
чуваши – это не толь-
ко жители Чувашии. 

Вы посмотрите, сколько выдающих-
ся предпринимателей, ученых, ру-
ководителей – выходцев из нашей 
республики работает в стране. Ана-
толий Геннадьевич многих из них 
знает лично. Его стремление – объ-
единить высокопрофессиональных 
и неравнодушных к судьбе Чувашии 
людей, а кого-то из них он намерен, 
скажем так, заманить в республи-
ку, предоставив возможности для 
творческой работы.

 
–  А как с нынешними кадра-

ми? Их всех будете менять?
–  Поменять всех – это непра-

вильно и неразумно. Здесь надо 
смотреть, насколько человек спосо-
бен решать соответствующие зада-
чи с пользой для дела. Привлечь по-
тенциал всех категорий и всех слоев 
населения, тех, кто действительно 
готов посвятить себя грандиозной 
задаче преобразования республи-
ки, –  вот задача власти. Она же се-
годня озадачена тем, как провести 
выборы без выборов. И привлекает 
для этого соответствующие кадры. 
Если люди видят результаты работы 
руководителя, то ему никакие вы-
боры не страшны.

 

Мало быть просто 
профессионалом

–  с министрами разобра-
лись... Между тем решение 
самых насущных вопросов 
во многом зависит от муни-
ципальных руководителей. 

Ведь среди глав администра-
ций районов и городов есть и 
хорошие профессионалы. Но 
они, скажем прямо, сегодня ра-
ботают на то, чтобы Игнатьев 
остался у власти, против буду-
щего главы Аксакова. как вы 
намерены с ними сотрудничать 
после выборов?

–  Если человек не только про-
фессионал, а еще и душой болеет 
за свой район и его жителей, он не 
может не видеть, к чему привело 
правление действующей команды. 
Думаю, такой человек хотя бы в 
душе не желает, чтобы нынешняя 
власть сохранилась. Пусть он в силу 
условий и вынужден поддакивать 
республиканским властям, но ре-
ально не должен помогать им хотя 
бы в одном – в фальсификации 
итогов выборов в своем районе 
или городе. Этого достаточно. Ведь 
при честных выборах у нынешних 
правителей нет никаких шансов 
остаться. Но если руководитель 
района, пусть и высокопрофесси-
ональный, станет способствовать 
припискам голосов и проведению 
выборов по грязным технологиям, 
значит, он заинтересован в сохра-
нении нынешней власти в каких-
то своих корыстных интересах. С 
такими людьми нам, конечно, не 
по пути. Уголовные дела на чи-
новников по поводу коррупции и 
тем более осуждение их, чем про-
славилась действующая властная 
команда, в окружении Аксакова 
просто немыслимы. 

нАшА СПРАВКА
Николаев о.А. 
родился в дер. Чербай 
красночетайского 
района. окончил 
Чебоксарский 
строительный техникум, 
экономический 
факультет ЧГУ, прошел 
профессиональную 
подготовку  
по Президентской 
программе  
(со стажировкой  
в Германии).
служил  
в советской Армии.
Прошел рабочий путь  
от монтажника ЖБк 
до зам. министра 
экономики и торговли ЧР.  
В настоящее время – 
руководитель проекта 
оАо Банк «открытие».
Действительный 
государственный 
советник ЧР III класса, 
депутат Госсовета ЧР, 
член Центрального 
совета партии 
сПРАВЕДЛИВАЯ РоссИЯ.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
готовится к честным выборам

В последнее время 
много говорится  
и пишется  
о повышении цен на 
продовольственные 
товары, в частности 
на молоко и молочные 
продукты. но в то же 
время закупочные 
цены на молоко  
из личного подсобного 
хозяйства сейчас 
еженедельно 
понижаются на один 
или два рубля за литр. 

Например, 450 г кефира 
производства «Ядринмолоко» 
продается по цене 30 рублей 
в торговых сетях, а молоко 
того же объема закупается в 
ЛПХ по цене 6 рублей. Ситуа-
ция напоминает театр абсурда. 
Торговые сети берут на себя 
«добровольное» обязательство 
держать цены на социальные 
товары в «заморозке», на са-
мом же деле закупочные цены 
на молоко снижают, а торговые 
наценки увеличивают. Откуда 
после этого появится уверен-
ность в улучшении ситуации в 
будущем? 

Труженик, который работа-
ет без выходных и праздников 
над продовольственной про-
граммой, продовольственной 
безопасностью республики, над 
созданием ВВП страны, сегодня 
ощущает себя в роли нищего, 
стоящего на коленях с протяну-
той рукой. На бесправном деше-
вом рабском труде сельчан мо-

локобароны зарабатывают себе 
миллионы. Также известно, что 
из федерального бюджета вы-
деляются многомиллиардные 
дотации и субсидии в помощь 
молочному хозяйству. Но и они 
почему-то до ЛПХ не доходят. В 
то же время в Европе на каждую 
голову скота выделяются деньги 
независимо от вида хозяйство-
вания.

В личных подворьях Ядрин-
ского района 5600 голов КРС, 
которые дают 72% производи-
мого в районе молока. По сло-
вам главы Минсельхоза Рос-
сии Николая Федорова, у нас в 
стране нехватка молока 
в год составляет 5 милли-
онов тонн. А в республи-
ке ежегодно количество 
КРС сокращается более 
чем на 6000 голов. Полу-
чается, что из молочного 
производства в Чувашии каж-
дый год выпадает как минимум 
целый район – такой, как, на-
пример, Ядринский.

Испокон веков корова была 
кормилицей на селе. Сегодня 
содержание коровы стало тру-
женику в тягость, а не в радость. 
А ведь многие сельчане зараба-
тывают деньги на содержание 
семьи в основном на молоке, 
благодаря КРС. На селе найти 
работу трудно. В крупных сель-
хозпредприятиях труд механи-
зирован, не каждому там най-
дется работа. Оставить семью 

и выехать на заработки не всем 
удается. Так что у сельчан оста-
ется одна надежда – на корову. 
В связи с этим я задал вопрос 
президенту России Владимиру 
Путину во время «прямой ли-
нии»: «Из-за низких закупочных 
цен на молоко – 12-14 рублей 
за 1 литр, а летом будет, скорее 
всего, ниже 10 рублей – труже-
ники ЛПХ Чувашской Республи-
ки своих высокоудойных коров 
ведут на убой. Из-за этого насе-
ление объявило 13-14 апреля 
акцию по несдаче молока. 72% 
молока в республике произво-
дит ЛПХ. А глава республики 

Михаил Игнатьев занят только 
своим предвыборным пиаром. 
Помогите остановить беспре-
дел молокобаронов и главы ре-
спублики».

В Конституции РФ сказано:
Статья 37
3. Каждый имеет право на 

труд..., на вознаграждение за 
труд без какой бы то ни было 
дискриминации... 

Статья 45
1. Государственная защита 

прав и свобод человека и граж-
данина в Российской Федера-
ции гарантируется.

2. Каждый вправе защитить 
свои права и свободы всеми 
способами, не запрещенными 
законом.

Если не будут повышены 
закупочные цены на молоко 
у населения, мы проведем в 
ближайшее время республи-
канскую акцию по несдаче мо-
лока и потребуем соблюдать 
формулу: 60% - товаропроиз-
водителю, 40% - переработке 
и торговле, как во всем циви-
лизованном мире.

Главе республики, занято-
му предвыборным пиаром, на 
нас наплевать. Все это проис-

ходит на фоне недально-
видности, бесконечного 
вранья труженикам. А у 
окружения Михаила Иг-
натьева, похоже, весен-
нее обострение и пред-
выборный психоз. Они не 

без помощи профессиональ-
ных «лизунов» и пиарщиков 
рисуют «картину маслом», не 
соответствующую действи-
тельности. Эта нереальная 
картина - о 75-процентной 
«поддержке» населения кан-
дидатуры Игнатьева на пост 
главы Чувашской Республики 
на предстоящих осенью вы-
борах.

Владимир Белов, 
неравнодушный рядовой 

житель д. Яровойкасы 
Ядринского района

цифрА
Производство молока в республике  

за 5 лет сократилось на 15%.

ксТАТИ
Президент Владимир Путин в ходе 
«прямой линии» обещал поговорить 
с губернаторами по молоку, сообщает 
ИА REGNUM. Можно предположить, 
что самый серьезный разговор 
состоится с главой Чувашии 
Михаилом Игнатьевым. 
В республике вопросы низких 
закупочных цен на молоко 
обсуждаются на протяжении  
многих лет, пишет издание.  
Однако значительных подвижек 
нет: закупочные цены по-прежнему 
низкие, цены на корма растут, в 
результате сельчане отдают коров 
на убой. Глава Чувашии не может 
изменить ситуацию и прогнозирует, 
что «скоро без коров останемся». 
За 2014 год поголовье коров 
уменьшилось в целом на 7,3% и 
составило 92,2 тыс. голов.  
В I квартале численность осталась 
почти на том же уровне.  
По данным Чувашстата,  
если в 2008 году населением 
производилось 75,4% молока,  
то в 2014 году эта доля снижена 
до 67,7%. Существенное падение 
связано с низкими закупочными 
ценами на молоко и дороговизной 
кормов. Это повлекло и снижение 
общих темпов производства молока: 
в 2009 и 2010 годах в хозяйствах всех 
категорий было произведено 495 тыс. 
тонн, в 2011 году — 489 тыс. тонн,  
в 2012-м — 458, в 2013 и 2014 годах 
— 423 тыс. тонн.

острый Вопрос

Предвыборная агитация молока не прибавит

13 сентября население 
Чувашии должно 
определить, кто станет 
главой республики,  
а также выбрать 
депутатов муниципальных 
законодательных 
собраний.  
До дня голосования 
еще далеко, но реалии 
избирательной системы 
требуют от основных 
игроков – партий – 
серьезной подготовки, 
которой заблаговременно 
занялось региональное 
отделение  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Речь идет не об агитации, 
а именно о подготовке к 
честным выборам.

В понимании большинства 
выборы – это всего лишь еди-
ный день голосования.  Одна-
ко по закону они начинаются с 
момента опубликования реше-
ния об их назначении. Поэтому 
важно заранее организовать об-
учение членов участковых изби-
рательных комиссий с правом 
решающего голоса, поскольку 
на них ложится основная работа 
и именно они будут определять 
результаты на участках.

Теперь УИКи сформированы 

на срок 5 лет. Центризбирком 
Чувашии и территориальные 
избирательные комиссии вроде 
проводят обучение членов УИК, 
но в основном на него пригла-
шают председателей и секрета-
рей УИК, которые представляют 
«Единую Россию» и местные ад-
министрации. Членов УИК, на-
значенных от оппозиционных 
партий, на такие семинары не 
зовут. Избирательное законо-
дательство объемное, часто ме-
няется, и членам УИК для прове-
дения конкурентных, открытых 
и легитимных выборов необхо-
димо постоянно повышать свой 
правовой уровень. Поэтому рег-
отделение СР пошло на беспре-
цедентный шаг – самостоятель-
но проводить обучение членов 
УИК с правом решающего голо-

са, назначенных от партии. На-
чиная с апреля такие семинары-
совещания прошли в половине 
районов и городов Чувашии. 
Обучение проводит член ЦИК 
Чувашии, электоральный юрист 
Игорь Михайлов. В некоторых 
районах повышать правовой 
уровень членов УИК помогают и 
председатели ТИКов. В течение 
апреля семинары должны прой-
ти во всех районах и городах 
республики. В ходе обучения 
члены УИК получают базовые 
знания о выборах, знакомятся 
с такими новеллами избира-
тельного законодательства, как, 
например, досрочные выборы, 
обсуждают реальные ситуации, 
решают практические задачи. 

Семинары будут первым 
этапом обучения, второй этап 

пройдет ближе к выборам. Такая 
двухступенчатая система позво-
лит членам УИК стать настоящи-
ми профессионалами, научит 
грамотно противодействовать 
административному ресурсу, 
поможет провести в Чувашии от-
крытые и честные выборы, что, 
безусловно, повысит доверие 
населения к этому процессу. А 
пока правовой беспредел и раз-
гул административного ресурса 
на предыдущих выборах сфор-
мировали у граждан отрица-
тельное отношение (о честности 
результата говорить не прихо-
дится). 

Что можно сделать в Чувашии 
для прозрачности и законности 
выборов? Организовать прямую 
видеотрансляцию с УИКов, как 
это было на президентских вы-
борах в 2012 году. Интернет-ка-
бели подведены к каждой УИК, 
все линии работают. Известна 
даже цена вопроса – 26 млн руб-
лей для всей республики. Эти 
расходы немного больше тех, 
которые потребовались для 
строительства скандальной са-
уны в Доме правительства. Од-
нако руководство Чувашии не 
заинтересовано в видеокаме-
рах на выборах, поскольку с по-
мощью них могут быть обнару-

жены следы фальсификаций и 
использование административ-
ного ресурса. А реальные уго-
ловные дела и преследование 
горе-фальсификаторов и «лю-
бителей» адмресурса властям 
Чувашии уж точно не нужны. 
Для них главное, чтобы инфор-
мация о нарушениях не дошла 
до правоохранительных орга-
нов и СМИ. Поэтому у властей 
всегда готова отмазка: таких де-
нег в бюджете нет. Зато они есть 
на сауны и иномарки. Вот такие 
приоритеты у нынешнего руко-
водства республики. 

Если к этому добавить еще и 
досрочное голосование, карти-
на получится и вовсе мрачной. 
Как, например, в начале 90-х: 
когда проводили «досрочку», на 
некоторых участках количество 
досрочно проголосовавших до-
стигало 35% от общего числа 
проголосовавших.

И вот чтобы не было совсем 
мрачно, реготделение СР орга-
низовало учебу. Все участники 
семинаров получают на руки 
инструкцию «Неформальные 
рекомендации для честного 
члена УИК». Инструкция помо-
жет изучить основные положе-
ния закона, научит противодей-
ствовать фальсификациям. 

Ученье - сВет
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Экскурс в историю
Первый касается поряд-

ка получения «Кариатидой» 
земельного участка. Так, по 
распоряжению главы адми-
нистрации города Чебокса-
ры был утвержден акт выбо-
ра земельных участков под 
проектирование комплек-
са многоуровневых под-
земных гаражей согласно 
акту № 311/3 от 28.03.2008. 
Но все дело в том, что под 
этим номером значится до-
кумент, не подписанный ни 
членами комиссии, ни ее 
председателем. Мало того, 
компании было выделено 
всего 5480 кв. м в аренду 
сроком на один год и пред-
писано: «Предусмотреть вы-
полнение мероприятий по 
благоустройству при-
легающей территории 
площадью 9968 кв.м». 
Однако спустя не-
сколько лет застрой-
щик - ООО «АСК «Ка-
риатида» - вдруг стал 
собственником двух 
смежных земельных 
участков уже в полто-
ра гектара. На момент 
их выделения участки 
находились в муници-
пальной собственно-
сти. Компания землю 
получила в аренду под 
застройку конкретно-
го объекта - комплек-
са подземных авто-
стоянок и гаражей. Но 
еще до завершения 
строительства на ос-
нове договора купли-
продажи они перехо-
дят в собственность 
«Кариатиды». Сразу 
же после этого она 
начинает оформлять доку-
менты для строительства на 
месте гаражей многоквар-
тирного жилого дома. Воз-
никает вполне резонный 
вопрос: почему надо было 
проделывать такую много-
ходовую операцию? Не луч-
ше ли было сразу же начать 
оформлять документы под 
строительство дома? 

«трогательная забота»  
о горожанах

Ответ на эти вопросы 
прост. Если бы «Кариатида» 
изначально заявила о своих 
намерениях, для получения 
земельных участков ей при-
шлось бы участвовать в от-
крытом аукционе, как того 
требует закон. Возможно, 
фирма и выиграла бы торги, 
но заплатила бы за это боль-
шую сумму. А так все про-

шло келейно: сначала ком-
пания получила земельные 
участки в аренду, а затем 
оформила в собственность. 
Самое интересное здесь то, 
что в договоре купли-про-
дажи земельные участки 
значатся как «для эксплуата-
ции… комплексной автосто-
янки… и многоуровневых 
подземных автостоянок». 
Особым пунктом оговорено, 
что покупатель обязуется 
«использовать земельные 
участки в соответствии с его 
целевым назначением».

Но и это еще не все. До-
кумент был подписан сторо-
нами 29 апреля 2014 года, 
а уже 17 октября «Кариати-
да» обращается в админи-
страцию города с просьбой 
«внести соответствующие 

изменения в государствен-
ный кадастр недвижимо-
сти, изменив разрешенное 
использование данного зе-
мельного участка «под раз-
мещение многоквартирного 
жилого дома…» Проходит 
всего 10 дней – и админи-
страция города с готовно-
стью выдает такое разреше-
ние. Желание руководства 
«Кариатиды» превратить ма-
лодоходные гаражи в жилой 
дом автор выше упомянутой 
корреспонденции объяс-
няет тем, что «в микрорай-
оне…возрос спрос на жи-
лье». Получается, что, когда 
«Кариатида» оформляла 
разрешительные докумен-
ты на строительство своих 
объектов, никакого спро-
са на жилье в «Грязевской 
стрелке» не было. Но как 
только гаражный комплекс 
сдали в эксплуатацию, сразу 
же появилась масса желаю-

щих купить квартиры имен-
но в том месте, где он нахо-
дится. Причем спрос на них 
так резко возрос, что ком-
пания, если верить автору, 
даже не успела реализовать 
ни один гаражный бокс, ни 
одно место на подземной 
автостоянке, не говоря уже 
об офисах, и тут же, идя на-
встречу трудящимся мас-
сам, решила построить для 
нуждающихся десятиэтаж-
ный жилой дом. Очень тро-
гательно, не правда ли? 

Пишите шура, пишите…
Однако многие жильцы 

близлежащих домов не по-
верили в эту сказку и ста-
ли писать жалобы во все 

инстанции. Они просили 
проверить факты, которые, 
мягко говоря, вызывают не-
доумение. Например, такой.

Комплекс гаражей приня-
ли в эксплуатацию фактиче-
ски недостроенным только 
на основании гарантийного 
письма ООО «АСК «Кариати-
да», что явно идет вразрез с 
требованиями СНиП. Несмо-
тря на то, что компании по 
ее просьбе несколько раз 
выдавали разрешения на 
продление выполнения ра-
бот по благоустройству тер-
ритории, что само по себе 
уже выглядит странным, 
они до сих пор не завер-
шены: заборы не снесены, 
подъездные пути отсутству-
ют, а рядом с гаражом зияет 
огромный котлован. Просто 
удивительно, как члены ко-
миссии, подписавшие акт 
приемки, не заметили эту 
безобразную картину. Более 

того, в актах приемки закон-
ченного строительством 
объекта, подписанных 27 
декабря 2013 года и 3 фев-
раля 2014 года, нет пункта 
о выполнении технических 
условий на теплоснабже-
ние. Спрашивается, неуже-
ли никто из ответственных 
лиц не поинтересовался: 
а как же в офисных здани-

ях комплекса люди 
будут работать без 
тепла?     

История эта полу-
чила широкую огла-
ску. Посыпались 
жалобы и в проку-
ратуру Ленинского 
района Чебоксар. 
Однако вместо об-
ращения в суд с ис-
ковым заявлением 
о защите публичных 
интересов она заня-
ла позицию сторон-
него наблюдателя. 
Реакция прокура-
туры, скорее всего, 
смахивает на вы-
гораживание тех, 
на кого жалуются 
жильцы близлежа-
щих домов. Так, на 
одну из жалоб заме-
ститель прокурора 
Ленинского района 
Эльвира Столяро-

ва прислала такой ответ: «В 
настоящее время ООО «АСК 
«Кариатида» не планирует 
строительство многоквар-
тирного жилого дома на 
вышеуказанном участке, а 
лишь проводит анализ на 
предмет целесообразности 
возведения жилого дома». 
Документ этот датирован 
12 августа 2014 года. А че-
рез месяц за ее подписью 
приходит еще один ответ: 
«На текущий момент ООО 
«АСК «Кариатида» не ведет 
строительных работ по воз-
ведению многоквартирного 
жилого дома. На данный мо-
мент ООО «АСК «Кариатида» 
заключен договор с проект-
ной организацией на разра-
ботку девятиэтажного жило-
го дома». Тем временем под 
шумок убаюкивающих отве-
тов прокуратуры «Кариати-
да» под видом реконструк-
ции объекта, кстати, только 

что официально сданного в 
эксплуатацию, уже начала 
строительство дома. 

Любопытно, до поры до 
времени мало кому было 
известно об истинных наме-
рениях «Кариатиды». О них 
узнали лишь после обсуж-
дения проекта планировки 
территории, разработанно-
го ООО «АБ «Классика» под 
руководством архитектора 
Надежды Рожковой, на пу-
бличных слушаниях, состо-
явшихся 25 декабря 2014 
года в администрации Че-
боксар. К тому времени уже 
принятый в эксплуатацию 
гаражный комплекс в про-
екте планировки значился 
как строящийся многоквар-
тирный дом. Надежда Рож-
кова, представлявшая план, 
под одобрительные взгляды 
членов президиума активно 
отстаивала позицию «Кари-
атиды», отметая все нападки 
на нее. И это у некоторых 
присутствующих вызвало 
недоумение. Но все станет 
понятно, если учесть, что до 
недавнего времени именно 
Надежда Рожкова работала 
директором «Кариатиды», а 
ее дочь – учредителем. По-
том ее место занял Вячеслав 
Яковлев, бывший замести-
тель главы администрации 
Чебоксар по строительству и 
архитектуре, а его дочь стала 
учредителем «Кариатиды». 
Думается, главный секрет 
фокуса превращения гара-
жей в жилой дом заключает-
ся именно в этом, ну, еще и в 
поддержке со стороны город-
ской администрации, которая 
закрывает глаза на многие 
факты, связанные с этой уди-
вительной историей. 

В конце марта рабочие на-
чали разбирать один из га-
ражных комплексов, чтобы 
освободить площадку под 
строительство многоквар-
тирного дома. Работы шли 
споро, стены разрушались 
без особых усилий. Глядя со 
стороны, можно было поду-
мать, что мужики разбирают 
не объект, только что сдан-
ный в эксплуатацию, а теа-
тральную бутафорию.

Вадим Павлов 

Скандал превращается в фарс
Желание руководства «Кариатиды» 
превратить малодоходные гаражи в 
жилой дом автор вышеупомянутой 
корреспонденции объясняет тем, 
что «в микрорайоне …возрос 
спрос на жилье». Получается, что, 
когда «Кариатида» оформляла 
разрешительные документы на 
строительство своих объектов, 
никакого спроса на жилье в 
«Грязевской стрелке» не было. 

недавно на страницах одной из республиканских газет появилась 
корреспонденция с пометкой «на правах рекламы», призванная по замыслу 
рекламодателей поставить точку в скандальной истории, связанной с 
застройкой центральной части микрорайона «Грязевская стрелка» в 
Чебоксарах. Однако эта статья вместо ответа породила еще больше вопросов.
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Лишь похоронка  
мне осталась…

Мои стихи не пахнут хлебом,
Но все же в них – живой родник.
Хотя я не рожден поэтом,
Душой к поэзии приник.

Не ведаю, где их начало –
Не будет лирике конца.
Стихами мать меня встречала
И тихо пела у крыльца.

В ее строках любовь и слезы
Звучали дивною струной.
Ушли утраченные грезы
В могилу с матерью родной.

Все лихо с детства начиналось
В моей безрадостной судьбе:
Лишь похоронка мне осталась:
Отец сражен был на войне.

Бабуня, помню, говорила:
- Как будешь жить-то без меня?
Она с крапивой суп варила,
У печки голову склоня…

Я весь дрожал, стучали зубы
В избенке старенькой зимой.
Шептали у бабуньки губы, 
Крестилась сморщенной рукой.

Спасибо, добрая, на этом,
Что жизнь мою спасла собой.
В детдом попал дождливым летом:
Я рос среди людей чужой.

Я помню, худенькие пальцы 
Делили черный скудный хлеб.
Мне снятся дети-ленинградцы:
Кто без руки, а кто ослеп.

Не позабыть сирот мне раны
И скорбь, страданья матерей,
Как от фашистов гибли страны
И жертвы черных лагерей.

Ты, как могла, меня взрастила
И от врагов уберегла.
Благодарю тебя, Россия!
Спасибо, Родина моя!

Повестку на фронт папа полу-
чил в первый день войны – 

22 июня 1941 года. Начали бомбить 
Горький, где мы жили. Папа отпра-
вил нас в деревню. Так началось 
мое трудное детство. Я осталась за 
старшую, мне было 11 лет. Младше 
меня были два брата и две сестры.

Мама работала дояркой на 
ферме. Уходила в три часа утра и 
возвращалась поздним вечером. 
И меня будила в три часа, чтобы я 
до школы успела подоить корову, а 
летом отогнать ее в стадо. Истопить 
печку, чтобы малышам было тепло 
на ней сидеть, еду сварить. Зимой в 
натертую картошку добавляли ли-
стья липы, лебеду. Весной собирали 
в поле гнилую картошку.

В школу ходила за 8 километров. 
Зимой там было холодно, черни-
ла замерзали, мы отогревали их в 
рукавах пальто. А пока ручку несли 
до тетрадки, чернила на пере успе-
вали замерзнуть. Придя из школы, 
шла по сугробам с младшими бра-
тишками в ближайший лесок за 
дровами. Это были кустики ореш-
ника, я топила ими печку. А еще 

надо было стирать, убирать за 
младшими. Младшей сестрен-
ке было всего два годика.

Мама часто со слезами просила, 
чтобы я бросила учиться, потому 
что мне тяжело. Я это понимала, 
но говорила, что она меня не хочет 
учить.

Вечером я забиралась на печку, 
приходили две соседские девочки, 
у них дома было холодно. Пели пес-
ню: «Далеко в горах Алтая, между 
двух огромных скал». И плакали, 
потому что наши папы были на 
фронте, а солдаты гибли в боях и 
умирали от ран. До сих пор все это 
стоит перед глазами.

В летние каникулы мы помогали 
маме на ферме. А когда начиналась 
уборка зерновых, помогали жать. 
Пока утром была роса, складыва-
ли в валки, потом вязали снопы. 
В полдень мама разрешала отдо-
хнуть, и мы ели свою скромную еду. 
После отдыха снова жали – до тех 
пор, пока не выпадет роса.

Все поля делили на едоков. Уби-
рали быстро. Хоть мы были деть-
ми, но понимали, что это надо для 

фронта, для защитников нашей Ро-
дины. И так все четыре года.

Папа вернулся 27 апреля 1945 
года. На костылях, на правой руке 
не было двух пальцев. Он был ра-
нен на Курской дуге.

Нас пятерых надо было учить. 
Продали дом в деревне и пере-
ехали в Ядрин. Получили среднее 
специальное образование, затем 
каждый самостоятельно получил 
высшее образование. Младшую се-
стру пришлось учить самой, так как 
папа умер рано, а я уже работала.

Сейчас мне 84 года. Пусть мое 
детство было тяжелым, но оно на-
учило меня преодолевать трудно-
сти.

Я благодарна депутату Госду-
мы Анатолию Аксакову и депутату 
Ядринского горсобрания Владими-
ру Офаринову за содействие в по-
лучении квартиры.

Анна Андреевна Агапова,  
член партии  

сПРАВЕДЛИВАЯ РоссИЯ, Ядрин

Хочу написать о том, что у меня наболело за 
80 лет. Это крик души. Меня мучает один 

вопрос: кто был мой отец, как не участник этой 
проклятой войны? Он погиб под Сталинградом, в 
районе железнодорожной станции «Котлубань», 
22 сентября 1942 года. Нас осталось четверо мало-
летних детей и старые дедушка и бабушка. Все сва-
лилось на хрупкие мамины плечи, ей было всего 
28 лет. Вырастила нас не тунеядцами, а честными 
и добросовестными работягами. Мамы не стало в 
2000 году, сестра и два брата тоже умерли, из чет-
верых я осталась одна. 

Мы выросли в холоде, голоде. Все знают, что было 
тогда. Ели гнилой крахмал, лебеду и желуди. Наши 
отцы погибли, но про их детей никто не думает. Фак-
тически мы, маленькие дети, остались без кормиль-
цев. Хотя бы сейчас чем-нибудь порадовали стари-
ков! Нас осталось очень мало. 

Еще очень важное напишу. «Детьми войны»,  

я думаю, надо считать только тех, у кого отцы по-
гибли, не вернулись с фронта. Вдовам дают при-
личные пенсии, квартиры, а детям, которые оста-
лись сиротами в то время, почему ничего не дают? 
Мы что, в чем-то виноваты? Если бы до конца своей 
жизни увидела хоть какие-нибудь, хоть копеечные 
льготы, поняла бы, что государство заботится о нас, 
и вздохнула бы с облегчением. Поняла бы, что мой 
отец погиб в этой проклятой войне, защищая своих 
и остальных детей! За 70 лет, прошедших после По-
беды, не нашлось ни копейки для этих детей! Как 
не совестно обижать сирот, ставших стариками? 

Во многих регионах для детей войны предусмо-
трены льготы, но у нас в Чувашии не нашлось денег 
для этой категории! Не бросайте письмо в корзину, 
прочитайте всем, чтобы понятно было, как нам 
ОБИДНО!!!

Валентина Ивановна Фадеева,  
Мариинский Посад 

Уважаемые депутаты!
В нашей деревне, как и во 

многих деревнях России, имеется 
памятник, поставленный в честь 
воинов, павших в годы Великой 
Оте чественной войны 1941-1945 гг.

Во время войны многие жители 
нашей деревни добровольно и по 
призыву героически сражались на 
фронтах против немецко-фашист-
ских захватчиков. К великому со-
жалению, многие не вернулись до-
мой.

В память о защитниках Роди-
ны мы каждый год собираемся у 
памятника погибшим воинам. К 
большому сожалению, памятник 
в нашей деревне находится в пла-
чевном состоянии, это хорошо 

видно на фото. Каждый год мы, 
жители деревни, по своей иници-
ативе проводим косметический 
ремонт, но его хватает ненадолго. 
Мы очень хотели бы, чтобы адми-
нистрация Малокарачкинского 
сельского поселения Ядринского 
района уделяла состоянию памят-
ника должное внимание. Содержа-
ние его в надлежащем состоянии 
– это наша прямая обязанность и 
долг, так как на таких примерах у 
подрастающего поколения воспи-
тываются чувство патриотизма и 
уважение к старшему поколению, 
что сегодня очень важно. 

Уважаемые депутаты! Убеди-
тельно просим оказать помощь в 
решении нашей проблемы.

Жители деревни Малые 
тюмерли, Ядринский район

Письмо адресовано депутатам 
Госдумы Анатолию Аксакову, 

Госсовета ЧР Игорю Молякову и 
Ядринского горсобрания  

Владимиру Офаринову

Маршалу Жукову

Темнело небо на рассвете,
Враг заслонил весь горизонт.
Когда спокойно спали дети,
Крестовый начался поход.

От взрывов бомб хлеба горели.
Враг шел на милые края.
Отцы накинули шинели,
Чтоб уберечь тебя, Земля.

Стояли насмерть в сорок первом
В полях суровых под Москвой.
Товарищ Жуков, Вам поверил
И командир, и рядовой.

Отброшен гад от стен столицы,
В атаку двинулись полки.
Смешались пушки, танки, фрицы
С горячим снегом в те деньки.

Сражались стойко сталинградцы
На волжских кручах вдоль реки.
Пришлось и Паулюсу сдаться 
Коварным целям вопреки.

И фюрера ошеломили
Потери немцев вдалеке.
План «Барбаросса» схоронили
На Курской огненной дуге.

Орел, Варшава перед нами –
Очередной салют в стране.
Умел командовать войсками
Товарищ Жуков в той войне.

Четыре года шли с боями
Советской Родины сыны.
Солдатский маршал рядом с вами,
Кто пал, не дрогнув, до весны.

И над поверженным Рейхстагом
Свободно реял красный флаг.
Конец войне, фронтам и флангам!
Нет больше яростных атак.

Девятый май гремел набатом,
Народ планеты ликовал.
Парад Победы в сорок пятом
Георгий Жуков принимал.

Он жив, как Невский и Суворов,
Во славу Родины святой.
Всегда в строю – без разговоров.
Товарищ маршал, Вы – Герой!

Памятник – чтобы помнили
с болью

Владимир Гаврилов-Аркин, Чебоксары

Два стихотворенияЯ помню…

Мы были детьми, 
но все понимали

КриК дУши

Поймите, нам обидно!
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Продукция теряет конкурентоспособность

промышленность Власть Визит

Темпы падения 
продолжают расти

Федоров покинул  
пост министра

торгоВлЯ

Миллионеров  
становится больше

доходы

зарплата

Долги возросли на треть

Напомним, по итогам 
января-февраля этот 
показатель составлял 
8 процентов. И еще. 
По предварительным 
данным, снижение про-
мышленного производ-
ства в первом квартале 
в целом по стране будет 
исчисляться десятыми 
долями процента.

Наибольшее падение 
в республике произо-
шло в обрабатывающих 
производствах – 93,6% 
к соответствующему пе-
риоду прошлого года. 
Здесь в этом сопостав-
лении индекс произ-
водства транспортных 

средств и оборудования 
составил всего-то 57,7, в 
металлическом произ-
водстве – 74,6 процента.

Рост отмечен в хими-
ческом производстве 
(114,4%), производстве 
электрооборудования 
(110,4%), целлюлозно-
бумажном производстве 
и в издательско-поли-
графической деятельно-
сти (106,9%).

Индекс добычи по-
лезных ископаемых по 
сравнению с аналогич-
ным периодом прошло-
го года составил 103,7, 
в электроэнергетике – 
83,1 процента.

Газета (номер от 
17.04.2015) пишет: «Че-
ловек, близкий к Мин-
сельхозу, говорит, что 
Федоров устал на этом 
посту. Другой близкий к 
министерству утвержда-
ет, что Федоров юрист, и 
он хотел бы работать по 
профилю. Желание оста-
вить должность министра 
Федоров изъявил «доста-
точно длительное время 
назад» и периодически 
неделями не появляется 
на рабочем месте», гово-
рил источник «Ведомо-
стей» в Белом доме. По 
его словам, министр про-
сил «подыскать ему дру-
гое место».

Далее газета пишет, что 
«вопрос смены министра 
сельского хозяйства об-
суждается на уровне ад-
министрации президен-
та и в правительстве (на 
уровне премьер-мини-
стра Дмитрия Медведева 
и вице-премьера Аркадия 
Дворковича)».

P.S. В день сдачи номе-
ра в печать стало извест-
но, что Николай Федоров 
отправлен в отставку и 
назначен советником пре-
зидента РФ. Минсельхоз 
возглавил Александр Тка-
чев, экс-губернатор Крас-
нодарского края.

Глава Чувашии Михаил Игнатьев 
совершил поездку в Республику 
Беларусь.

Пресс-служба администрации главы, как 
обычно в таких случаях, сообщает о большом 
успехе визита. Действительно, в Минске и Иг-
натьев, и президент Беларуси Александр Лука-
шенко много говорили о дружбе между двумя 
народами. Игнатьев сказал, что товарооборот 
между Чувашской Республикой и Беларусью за 
последние три года вырос в 2,5 раза. (По дан-
ным Белстата, за первые два месяца этого года 
товарооборот между двумя субъектами упал 
на 34,7 процента – Ред.). Обеими сторонами 
было выражено желание укреплять сотрудни-
чество, но о каких-то конкретных документах 
по этому поводу не говорится. При этом Лука-
шенко подчеркнул, что его страна готова про-
давать республике на Волге значительно боль-
ше товаров. О готовности увеличить покупку 
чувашских товаров не говорилось.

А вот белорусским журналистам Игнатьев 
принес много хлопот. Там, в отличие от чуваш-
ских ТВ и радио, не принято пускать в эфир 
любую несуразицу без редактирования. Но 
окончательно отредактировать высказывания 
главы Чувашии до литературных норм им так 
и не удалось, и белорусы, может быть, впервые 
услышали, какими косноязычными могут быть 
главы российских регионов.

Фото cap.ru

Как и в прошлом году, 
внешнеторговый оборот 
Чувашии продолжает 
снижаться. Причем 
ускоряющимися темпами.

Это стало известно из анали-
тической справки Чувашского 
таможенного поста о внешнеэко-
номической деятельности ЧР за 
январь-март 2015 года. Так, за 3 ме-
сяца внешнеторговый оборот со-

ставил всего-то $55 миллионов. По 
сравнению с соответствующим пе-
риодом прошлого года это меньше 
на $20 миллионов (26,7%). Притом 
в этом обороте явно преобладает 
импорт (мы покупаем) - $37 млн 
(67,3%), а экспорт выражается сум-
мой $18 млн (32,7%). В процент-
ном выражении импорт упал на 
20,9, экспорт – на 36,5 процента. 
Таким образом, сальдо торгово-
го баланса сильно отрицательное 

и составляет $28,8 миллиона. То 
есть в Чувашии не только быстро 
сокращается производство, но и 
ухудшается качество продукции, 
поэтому ее трудно реализовать за 
пределами страны.

Уменьшилось и число предпри-
ятий, занимающихся экспортно-
импортными операциями. Их на 
сегодня осталось 77, что на 12,5 
процента меньше, чем в первом 
квартале прошлого года.

налоговики подвели 
предварительные 
итоги 
декларационной 
кампании в 
республике.

На первое апреля ими 
получено более 51,6 тыс. 
деклараций по налогу на 
доходы физических лиц 
(НДФЛ). Это почти на 16 
процентов больше, чем в 
прошлом году.

Больше стало и мил-
лионеров. Так, доход от 
1 до 10 млн рублей в год 
задекларировали 2099 

человек (в 2014 г. было 
1608), от 10 до 100 млн 
– 28 (было 17), а два че-
ловека показали доход 
в размере от 100 до 500 
млн рублей (было столь-
ко же).

Почти на 21 процент 
больше стало налогопла-
тельщиков (всего 36,8 
тыс.), заявивших о пра-
ве на получение имуще-

ственных и социальных 
налоговых вычетов.

Между тем показатели 
эти не окончательные. 
Как напоминает УФНС 
по Чувашии, физические 
лица, обязанные про-
декларировать доходы, 
могут сделать это до 30 
апреля. А наши данные, 
напомним, были по со-
стоянию на 1 апреля.

В Чувашии в марте долги по 
зарплате составили 29,3 млн 
рублей, что на 30,1 процента 
больше по сравнению с февралем.

Сообщая об этом со ссылкой на Чу-
вашстат, ИА REGNUM напоминает, что 
предприятия задолжали зарплату 1145 
работникам, из них 503 человека – со-
трудники Чебоксарских организаций, 126 
– Шумерли, 128 – Чебоксарского района. 
В суммарном выражении долгов лидиру-
ют Чебоксары – 16 млн рублей (54,7%) и 
Новочебоксарск - 5,1 млн рублей (17,4%). 

Отмечается, что вся сумма задолженно-
сти сложилась из-за отсутствия у органи-
заций собственных средств.

Наибольшую задолженность по зар-
плате имеют организации обрабатываю-
щих производств (47,7%) и строительства 
(32,4%). Долги организаций, находящихся 
под конкурсным производством, соста-
вили 9,1 млн (31,2%) рублей.

На 1 апрели не имели долгов по зар-
плате 10 районов и 2 города. 

Напомним, в этих данных не учитыва-
лись сведения, касающиеся малых пред-
приятий.

На третьи сутки 
потянуло ко сну

с УлыбКой

После 
многолетнего 
перерыва этот 
снимок вновь 
замелькал в 
газетах.  
на этот раз –  
в проигнатьевских. 

Мы решили вы-
яснить подробности 
его появления и об-
ратились к самому 
«виновнику» - депута-
ту Госдумы РФ Анато-
лию Аксакову.

- Анатолий Генна-
дьевич, не скажете, 
когда это случи-
лось? на снимке Вы 
заметно моложе, 
чем сейчас.

- Много лет назад, 
год точно не припом-
ню. А вот обстоятель-
ства помню хорошо.

- не поделитесь? 
Или разглашение 
нежелательно?

- Почему же… В 
Социнтерне есть Ко-
миссия по глобаль-
ным финансовым 
вопросам. Она рас-

положена в штаб-
квартире ООН в Нью-
Йорке. Возглавляет 
ее лауреат Нобелев-
ской премии Джозеф 
Стиглиц, а в состав 
входят представите-
ли 10 ведущих стран, 
в том числе главы 
государств, где у вла-
сти находятся соци-
алисты. Я представ-
ляю Россию. Так вот, в 
тот год я выступил на 
заседании комиссии 
с докладом и, осо-
бо не задерживаясь,  
вылетел обратно в 
Москву. Кто хоть раз 
летал в Америку, зна-
ет, как тяжело даются 
эти перелеты. Ведь 
разница во времени 
– 9 часов. Да еще без 
посадки летишь поч-
ти 10 часов. В итоге 
получилось, что я 
не спал двое суток. 
А прилетев утром в 
Москву, тут же отпра-
вился на заседание в 
Думу. Друзья сове-
товали отдохнуть с 
дороги. Но решался 

важный вопрос, и я 
подумал, что еще де-
нек выдержу.

- ну и?
- Сами видите, не 

выдержал… Тут меня 
ваш брат журналист 
и запечатлел.

- не обижаетесь  
на нашего брата?

- Зачем? Человек 
этим зарабатывает 
себе на хлеб. 

- наверное, боль-
ше на заседаниях не 
засыпаете?

- Ну что вы… Хотя, 
если честно, во вре-
мя пустых выступле-
ний иных коллег-еди-
нороссов так и тянет 
ко сну.

николай  
МАКСИМОВ

Чем Игнатьев 
удивил белорусов

Как сообщает Чувашстат, в первом квартале 
промышленность Чувашии снизила 
производство на 8,2 процента.

Возможно, это произойдет в ближайшее время, 
консультации об отставке ведутся, сообщает 
газета «Ведомости» со ссылкой на «Интерфакс».
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Коротко

У староайбесинцев 
– свой подход

победители

дети

Кадры

Оптимизация привела  
к росту смертности

памЯть

Рисунок выставлен  
в Санкт-Петербурге

Школьники Чебоксар –  
призеры олимпиад

здороВье

КАК СООБщАЕт  
ИА REGNUM, в рейтинге 
влияния глав регионов 
глава Чувашии Михаил 
Игнатьев вновь опустил-
ся на 3 позиции. Сейчас 
он занимает 73 место из 
85 с 3,62 балла из 10 воз-
можных. Из глав регионов 
ПФО самое высокое место 
у президента Татарстана 
Рустама Минниханова – 
4-е с 7,57 балла.

В ИБРЕСИнСКОМ рай-
оне прошел конкурс «Се-
мья-2014». В нем могли 
участвовать семьи, в ко-
торых супруги прожили 
совместно более 10 лет. 
Лучшей, по мнению жюри, 
оказалась семья Олега и 
Елены Музыкантовых из 
дер. Айбечи. Она будет 
представлять район на ре-
спубликанском конкурсе.

ВОзБУЖДЕнО уголов-
ное дело по факту мо-
шеннической деятель-
ности руководства еще 
одной финансовой пи-
рамиды - кредитного по-
требительского коопе-
ратива «трастКапитал». 
По данным прокуратуры 
Чувашии, потерпевшими 
являются более 100 граж-
дан, которые лишились 
более 20 млн рублей.

По материалам СМИ

Оптимизация 
медучреждений в РФ 
привела к росту смертности 
пациентов городских и 
муниципальных больниц 
на 2,6% в среднем по 
стране. Ожидаемого 
роста эффективности и 
доступности медицинской 
помощи также не 
произошло, сообщает  
ИА REGNUM со ссылкой  
на Счетную палату, которая 
опубликовала отчет  
о проверке программы 
оптимизации социальной 
сферы на своем сайте.

В отчете ведомства говорит-
ся, что в рамках так называемой 
оптимизации социальной сферы 

число медицинских работников 
сократилось на 90 тыс. чело-
век. Больше всего сокращение 
коснулось врачей клинических 
специальностей. Это привело к 
снижению доступности услуг и 
ухудшению их качества.

По данным аудиторов Счетной 
палаты, сокращение врачей «про-
водится без предварительного 
планирования и учета возможных 
последствий».

Кроме того, в России насчиты-
вается 17 500 населенных пун-

ктов, где нет никакой медицин-
ской инфраструктуры, отмечают 
аудиторы.

Как говорится в отчете ведом-
ства, более 11 000 поселков на-
ходятся как минимум в 20 км от 
ближайшей медицинской органи-
зации, где есть врач. «Скорая по-
мощь» в ряде случаев едет к паци-
енту больше 60 минут.

Расходы российских регионов 
на закупку медоборудования со-
кратились почти в 2 раза, отмеча-
ется в отчете. В Алатырском районе активно 

включились в республиканский конкурс 
«Полотно Победы».

Конкурс организован Чувашским республи-
канским советом женщин в преддверии 75-ле-
тия победы в Великой Отечественной войне и 
направлен на сохранение исторической памя-
ти о тех героических людях, которые подарили 
нам Победу и мирную жизнь.

Как пишет газета «Алатырские вести», в честь 
великой даты в Староайбесинском сельском 
поселении работники культуры совместно с 
учащимися средней школы начали оформлять 
единое «Полотно Победы», где на отдельных ло-
скутах ткани вручную вышиваются имена вдов 
участников ВОВ, их год рождения, а также об-
ращения и пожелания женщин к молодежи и 
будущим поколениям. Изготовленное «Полотно 
Победы» будет продемонстрировано на торже-
ственных мероприятиях, после чего его переда-
дут в Чувашский национальный музей для экс-
позиции. 

на заключительном этапе 
всероссийских олимпиад 
школьников ребята из 
Чувашии показывают 
отличные результаты.

Всего в их программе 21 
школьный предмет. Уже прошли 
олимпиады по информатике ИКТ 
(Архангельск), праву (Нижний 
Новгород), астрономии (Великий 
Новгород).

Победителем заключительного 
этапа по астрономии стал Сергей 
Евсеев, ученик 9 класса школы 
№ 56 г. Чебоксары (учитель Та-
тьяна Пирогова); призеры – Ксе-
ния Голубева, ученица 9 класса, 

и Святослав Дмитриев, ученик 10 
класса лицея № 44 (учитель Вик-
тор Дельцов), Алексей Шендеров, 
ученик 9 класса гимназии № 6  
г. Новочебоксарска (учитель Гали-
на Данилова).

По праву: призеры – Анастасия 
Корсакова, ученица 9 класса ли-
цея № 44 г. Чебоксары (учитель 
Елена Пустовалова), Анастасия 
Яранцева, ученица 9 класса гим-
назии № 1 г. Чебоксары (учитель 
Сергей Михайлов).

Сообщая об этом, Минобра-

зования ЧР напоминает, что 
победители и призеры получат 
специальные дипломы, которые 
позволят ребятам поступить 
на обучение по профильной 
специальности в ведущие вузы 
страны без экзаменов или будут 
засчитаны в качестве ЕГЭ с от-
меткой 100 баллов. Из числа по-
бедителей также будут сформи-
рованы национальные сборные 
для участия в международных 
интеллектуальных соревнова-
ниях.

Библиотека им. К. Иванова 
в Чебоксарах решила 
участвовать в конкурсе 
«Литературное наследие» со 
своим проектом.

Как сообщает Чувашский народный 
сайт, она предлагает установить на пе-
рекрестке ул. 9-й Пятилетки и Эгерского 
бульвара, напротив помещения библи-
отеки, литературную скамейку. Предпо-
лагается, что там же будут размещены 
фигуры героев бессмертной поэмы  
К. Иванова Нарспи и Сетнер.

Впрочем, это всего лишь планы-меч-
ты. Найдутся ли у властей города и ре-
спублики средства на их осуществление 
– большой вопрос. Пока что Чувашия 
отмечает объявленный президентом 
страны Год литературы весьма свое-
образно. Вначале глава Михаил Игна-
тьев, желая избежать лишних расходов, 
сузил его до года Константина Иванова. 
Затем вместо того, чтобы по примеру 
президента Владимира Путина пред-
усмотреть в 2015 году дополнительные 
деньги на развитие литературы, урезал 
и без того мизерные выделяемые сред-
ства. В результате Чувашгизу пришлось 
значительно укоротить и так не длин-
ный список выпускаемых в этом году 
книг и сократить штаты. А уж про копе-
ечные гонорары авторам даже стыдно 
говорить. 

Тем временем глава, его министры 
и правительственные СМИ, земляче-
ства районов продолжают трубить, как 
здорово развивается в Чувашии нацио-
нальная литература.

Чувашский институт 
культуры и искусств 
наконец-то обрел 
ректора. Им стала 
наталья Баскакова.

На эту должность она избрана 
на конференции научно-педаго-
гических работников большин-
ством голосов. Наталья Ива-
новна – кандидат философских 
наук, доцент, зав. кафедрой на-
родного художественного твор-
чества. Окончила Омский пед-

университет по специальности 
«Филология», затем аспирантуру 
этого же вуза. В течение послед-
них четырех месяцев исполняла 
обязанности ректора.

Кадровые изменения прои-
зошли в Следственном управле-
нии СУ РФ по ЧР. Руководителем 
Шумерлинского межрайонного 
следственного отдела (города 
Алатырь, Шумерля, Алатырский, 
Вурнарский, Порецкий и Шу-
мерлинской районы) назначен 
полковник юстиции Александр 

Валерьевич Гаврилов (до этого 
замещал должность зам. руко-
водителя Ядринского отдела). 
Заместителем руководителя 
Ядринского межрайонного след-
ственного отдела (Аликовский, 
Красночетайский, Моргаушский 
и Ядринский районы) назначен 
подполковник юстиции Сергей 
Валерьевич Васильев (до этого 
замещал должность старшего 
следователя второго отдела по 
расследованию особо важных 
дел).

Речь - о творении 
шестилетней девочки 
из Канаша Каролины 
Порфирьевой, которое 
сейчас экспонируется 
в Государственном 
Русском музее.

Сообщая об этом, газета «Ка-
наш» пишет: Эту маленькую 
шестилетнюю девочку часто 
можно видеть с мелком у доски, 
с кистью и красками у мольбер-
та, с альбомчиком, да и просто 
с книжкой-раскраской и массой 
разнообразного изобразитель-
ного материала, который она 
носит в рюкзачке». При этом в 
одном альбоме у нее – рисунки 
о природе, в другом – праздни-
ки и интересные события. Особой 
гордости заслуживает творение 
Каролины на тему Великой Оте-

чественной войны. 
Она – победитель 
Всероссийского кон-
курса произведений 
детского художе-
ственного творче-
ства «Этот день По-
беды…»

Идея участия 
девочки в конкурсе 
принадлежит вос-
питателю детсада 
№ 19 Елене Аниси-
мовой, куда ходит 
Каролина. Елена 
Васильевна считает, что девочке 
нужен был богатый чувственный 
опыт, чтобы появилось желание 
рисовать о войне. Вот они и рас-

сматривали картины о войне, 
читали рассказы, заучивали сти-
хи, делали зарисовки… Кропот-
ливая работа принесла соответ-
ствующий результат.

Писатели на 
голодном пайке

год литератУры
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Успех обращение

Когда малышам исполни-
лось 7 месяцев, мама начала 
замечать неладное – они не 
могли сидеть, не начинали 
ползать. После проведенных 
обследований и был постав-
лен диагноз. 

В реабилитационном 
центре в Чебоксарах Кри-
стина и Кирилл стационарно 
лечились три раза. Особых 
успехов это не принесло. О 
том, возможно ли полное 
излечение, врачи не говорят. 
Но родители стараются изо 
всех сил. Однако старания 

стоят немалых денег. Малы-
ши прошли уже три курса в 
ООО «Реа центр Ульяновск». И 
вот наконец появилось хоть 
какое-то улучшение! 

Первый раз средства со-
бирали всем миром. Второй 
раз родители взяли кредит. 
Чтобы осилить такое лечение 
в третий раз, папе пришлось 
съездить на заработки в Мо-
скву. Уехать опять, оставив 
семью на длительное время, 
он уже не может.

А ООО «Реацентр Улья-
новск» готов принять детей. 

На лечение Кристины требу-
ется 92 250 рублей, Кирилла 
– 108 750 рублей. 

Жизнь этих малышей 
только начинается. Какой 
она будет – в данный момент 

зависит и от человеческого 
участия, от неравнодушия.

Если вам не все равно, вы 
можете перечислить любую 
сумму на лечение Кристины 
и Кирилла. 

Кириллу и Кристине 
требуется помощь

Двойняшкам Кристине и Кириллу 
Софроновым два с половиной года. 
Полтора года назад им поставили 
страшный диагноз – «детский 
церебральный паралич, спастический 
тетрапарез второй степени».

Железные аргументы 
приветствовали цветами

Дому требуется ремонт

Реквизиты мамы, Татьяны софроновой
сбербанк России Новочебоксарское отделение 

сбербанка 8613/0101 
№ карты: 639002759001713738 

Номер лицевого счета: 40817810075040209748/54
Мегафон (Чувашия)  

8-927-853-38-35

В новоюжном микрорайоне Чебоксар начала работать 
общественная приемная регионального отделения  

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по адресу:
ул. Хузангая, 32 –  

магазин «заходи», цокольный этаж
вторник, четверг 

15.00 – 18.00
Юристы приемной консультируют горожан  

по вопросам ЖКХ и капитального ремонта домов.

У приемных местных отделений  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  

в Канаше и Канашском районе – новый адрес:
Канаш, ул. 30 лет Победы, 9  

(в здании ТЦ «Фортуна», 2-й этаж) 
Ежедневно (кроме выходных)

10.00 – 17.00
Председатели местных отделений партии в городе и 

районе – Ксенофонтов Юрий Валерианович,  
Максимов Леонид Павлович

Заходи в приемную СР

Новый адрес

на прошедшей  
в Москве  
в Гостином дворе 
неделе Моды 
большого успеха 
добилась  
молодой 
дизайнер, 
уроженка 
Чебоксар Алена 
Царева.

СМИ отмечают, что 
показ Fashion Time 
Disigners, на котором 
Царева демонстриро-
вала свою коллекцию 
сезона осень-зима 
2015/16, стал одним 
из самых ярких и 
притягивающих вни-
мание событий. Не-
случайно на дефиле 
собралось огромное 
количество зрителей 
и прессы.

Вот как оценил 
творчество Царевой, 
в частности, автори-
тетный журнал MODA.
RU:

«Алена Царева – 
дизайнер, чье имя 
уже известно людям с 
хорошим вкусом. Она 
изучала дизайн ко-
стюма и международ-
ный маркетинг моды 
в Текстильном Уни-
верситете в Москве и 
Институте Polimoda в 
Италии. Яркий дебют 
состоялся в 2011 году 
– это была коллек-
ция аксессуаров руч-
ной работы ALYONA 
TSARYOVA. Изыскан-
ные шляпки и аксес-

суары моментально 
попали на страницы 
модных журналов 
(Vogue, Brides и т. д.) 
и стали любимыми 
украшениями в част-
ных коллекциях рос-
сийских и итальянских 
модниц.

Следующим шагом 
стало создание кол-
лекции одежды для 
сезона осень-зима 
2015/16. Вдохновени-
ем послужили образы 
орнаментики афри-
канского текстиля в 
сочетании с трендо-
вой фотоэстетикой ло-
кальных ярких цветов 
и имитациями живот-
ных и растительных 
фактур в принтах. Этот 
достаточно сложный 
синтез реализован 
в комфортных изде-
лиях из натуральных 
тканей с характерной 
архитектурной лако-
ничностью кроя.

«Моя муза всегда 
в центре событий, на 
виду, но при этом ее 
внимание чаще обра-
щено внутрь себя. Она 
смотрит на мир через 
стекла своих состоя-
ний. Она как витраж 
средневекового со-
бора: изящна и мону-
ментальна, но легка и 
уверенна, пропуская 
свет внутрь, окра-
шивает его бесчис-
ленными оттенками 
цветных отражений. 
Ее путь – исследуя 
себя, нести преобра-

зования вовне через 
красоту внутри», - го-
ворит Алена Царева».

О д н о в р е м е н н о 
Алена – талантливый 
художник, не раз уча-
ствовала в выставках 
молодых художников 
Москвы.

Еще скромно доба-
вим, что Алена Царе-
ва – внучка сотрудни-
ка нашей газеты.

К депутатам Госдумы 
Анатолию Аксакову, 
Госсовета Чувашии 
Игорю Молякову, 
Ядринского 
городского Собрания 
Владимиру Офаринову 
и в редакцию газеты 
обратились жильцы 
дома 98 по ул. 50 лет 
Октября в городе 
Ядрине.

Наш 16-квартирный дом 
построен в 1971 году. В нем 
проживают в основном люди 
пожилого возраста. Капи-
тального ремонта не было со 
времени постройки, провели 
только незначительный ре-
монт крыши.

В данное время наш дом 
находится в плачевном со-
стоянии, это хорошо видно на 
фотографиях. В частности, по 
дому пошли трещины, которые 
с каждым годом становятся 
все шире. Отмостка давно 
полностью вышла из строя, 
из-за чего подвал заполняется 
водой. Около дома, особенно 
весной, осенью и во время 
дождей, невозможно пройти, 
так как вокруг грязь и вода, 
тротуар вообще отсутствует. 
Кирпичи под подоконниками 
квартир шатаются и вывалива-
ются.

Уважаемые депутаты! Про-
сим вас оказать помощь в при-
ведении нашего дома в надле-
жащее состояние.

Пока власть всеми 
мыслимыми и 
немыслимыми 
способами пытается 
заставить жителей 
республики платить 
за капитальный 
ремонт, представители 
регионального 
отделения  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  
рассказывают 
населению правду  
о противоречиях этого 
закона, а в Чувашии 
продолжается сбор 
подписей за его отмену.  

Недавно в Козловке горожан 
собрали на встречу с представи-
телями администрации и респу-
бликанского Фонда капремонта. 
Товарищи собирались разъяс-

нить населению важность вне-
сения взносов на капитальный 
ремонт домов. Все разъяснение 
свелось к предупреждению о 
пенях и о том, что дома своим 
детям надо оставлять в хоро-
шем состоянии. Но тут случилось 
непредвиденное – откуда-то 
взялись извещенные должным 
образом об этом мероприя-
тии депутат Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков и заместитель 
председателя Союза собствен-
ников жилья Тамара Манаева. 
А поскольку ни юрист Фонда, ни 
представители администрации к 
такому повороту событий готовы 
не были, им пришлось во время 
выступления Тамары Арсеньев-
ны тихонько стоять рядом. А 
Тамара Арсеньевна «врезала» 
и рассказала всю правду про 

закон о капремонте, за что ей 
козловчане очень благодарны. В 
знак признательности местный 
житель даже подарил ей букет 
цветов. Сотрудникам Фонда воз-
разить по теме было нечего. Да и 
как возражать, если аргументы 
выступающего – железные?

Но обидно же – приехать и 
уехать, не выполнив свою зада-
чу. И представители Фонда на-
ведались в Козловку второй раз. 
Время встречи переносили, а то 
вдруг справороссы опять про-
знают и приедут со своими ар-
гументами. Козловчане в ответ 
на слова гостей отреагировали 
правильно – пообещали Тамару 
Арсеньевну позвать. После та-
кого заявления гости быстрень-
ко удалились: а вдруг Манаева 
опять появится? Вся и сразу.

Alyona Tsaryova – 
гарантия красоты

Встречи


